
【C3 门训】圣洁与服事心志

我们今天继续门训，上周讲了四个志约，谈过了这个十大造就志约，本身就是《基督徒信仰

生活》二十四课的一个中心主轴。你先有这个心志，然后开始来读《基督徒信仰生活》，《基

督徒信仰生活》那二十四课是非常重要、重要之重要，这个是教你如何来走属灵生命道路的

一个基本的生命信息。这周一直都在谈重生，重生之后就要知道怎么走路，但是大部分都不

会走路，所以我跟戴老师就编了这二十四课。然后就是十大造就志约，要将你们心志改换一

新。这十大心志，门训的都要会背顺服心志、奉献心志、委身心志、灵修心志，这是上次讲

的四大心志。

今天继续要讲圣洁心志，服事心志、福音心志、相爱心志。今天再讲四个心志也是分两堂课

来讲，下一次讲合一心志、不世俗化心志，十大造就志约。心志的后面都叫你去参考《基督

徒信仰生活》的第几章，作深入的了解。在我们心志之后，我们会继续的来追求基督徒信仰

生活里面的内容。感谢主！这是四大心志之前讲过的，这个跟你们复习一下，这是上次的。

今天要开始第五条「圣洁心志」，要参考基督徒信仰生活的「了结以往」、「认罪悔改」、「受

洗与世界分别」。好，那一样的，我们来听听慕主怎么谈「圣洁心志」。

一、第五条—圣洁心志



（一）陈慕主：靠圣灵加力得以圣洁，作神的儿女

Sara: Hi, brother!

Russell: Hi, sister!

Sara: Today we are going to talk about the fifth mindset “holiness”. Let me pray read the scripture

first. “Therefore, since we have these promises, dear friends, let us purify ourselves from

everything that contaminates body and spirit, perfecting holiness out of reverence for God.” (2

Corinthians 7:1 NIV) OK, brother.

（译文）

所以我们今天要来谈第五个心志「圣洁心志」。我们引用经文是《哥林多后书》七章 1 节：

「亲爱的弟兄啊，我们既有这等应许，就当洁净自己，除去身体、灵魂一切的污秽，敬畏神，

得以成圣。」让我来祷读，亲爱的弟兄啊，亲爱的弟兄啊，我们既有这等应许，我们既有这

等应许，就当洁净自己，就当洁净自己，除去身体灵魂一切的污秽，除去身体灵魂一切的污

秽，敬畏神，敬畏神，得以成圣，得以成圣。阿们！

Russell: Yes. well, in the English, the first word in this verse is “therefore”. So the first question is

always when we see the word, therefore, why is therefore? It’s there because it’s in reference to

promises. Promises at the end of chapter six, from verse seventeen and eighteen. Come here from

among them and be separated. That’s what it is to be holy and to be separated, to be separated

from self to God. Separate from the flesh to the Spirit of God. Separate from the system of the

world to the kingdom of God. And this is the promise that if we do this, God will be a father to us.

And we will be his sons and daughters. Think about this: God, our father; we, the children of God.

How wonderful is that!

（译文）



陈慕主：再用里面第一个字说「因此」，所以这第一个问题是说，为什么要说「因此」呢？

因为这个是有关应许，而这个应许，是在第六章的后面 17-18 节，就是说从他们当中出来，

能够来分别出来，就是要从他们当中出来，来分别出来，从自己的里面出来，然后来归向神，

从自己的肉体里面出来，归向神的灵，从这个世界系统里面出来，到了神的国度，这个是一

个应许。如果我们这么做的话，然后神就成为「我们的父」，然后我们成为「祂的孩子跟女

儿」，想想这个吧！神成为我们的父，我们成为神的孩子，这是何等地美好。

How do we experience this? Knowing that God is our father and we are God’s children. How do

we experience this? By being holy, by cleaning ourselves from all the filthiness of the flesh and

spirit. Perfecting holiness in the fear of God. How do we do that? By the power of the Holy Spirit.

The Holy Spirit, he won’t push us, but he calls us to be holy, as our heavenly father is holy. To be

perfect holiness in the fear of God. Almighty God! How do we do this? Test all things. Where does

that thought come from? Where does that attitude come from? What does that feeling come from?

Is that from the Holy Spirit or is that from something else? If it’s not from the Holy Spirit, I don’t

want it. I want to put it to death. Yes, and look to Jesus. To be holy, as God is holy. To cooperate

with the Holy Spirit, more and more, pressing on more and more, moment by moment, day by day.

Persist to be perfection by the power of the Holy Spirit. Looking to God who is Spirit, not the

things in this passing world.

（译文）

那我们如何来经历这个事实呢？然后知道神就是我们的父。然后我们是神的孩子，那我们如

何来经历这个事实呢？就是要「圣洁」。然后洁净自己，从这个一切的污秽里面，从我们身

体灵魂一切的污秽，而且能够得以成圣，然后敬畏神。那我们如何来做呢？藉着神给我们的

加力，就是圣灵祂不会来勉强我们，但是祂呼召我们，呼召我们要成为圣洁，因为我们的天

父是圣洁的，能够得以成圣，然后在敬畏神当中得以成圣。哦！这个伟大的神——「是的」。

那我们如何来做呢？我们要来测试所有的事情。这个思想是从哪里来的呢？这个心态是从哪

里来的呢？这个感觉是从哪里来的呢？这个是从圣灵来的吗？还是从别的地方来的呢？如

果不是从圣灵来的，不要！我不要这个，「治死」，我把它治死，然后我们就注视耶稣，因为

我们要圣洁，因为我们的神是圣洁的，就是跟圣灵来同工，越来越跟圣灵更多地同工，就是

时时刻刻天天地跟圣灵同工。而且非常努力地得以成圣，藉着圣灵的加力，然后注视我们的

神，祂是个灵，不是世上任何的事。哈利路亚！阿们！

（二）陈詠洁：了解以往，认罪悔改，圣洁要圣别

陈詠洁：感谢主！那我再来补充一下，就是叫你去看这个《基督徒信仰生活》的第一章「了

结以往」。这个「了结以往」是非常重要的，你信主之后你就要了结以往。了结什么事？偶

像的事，还有不正当的东西。什么叫不正当的东西，就是那些不圣洁的东西，就是亚干的当

灭之物。这种当灭之物都要把它去除掉，还有亏欠别人的应该赔偿。总结，这是倪柝声弟兄

所说的，因为这个了结以往是他的信息，总结——了结以往就是「任凭死人埋葬他们的死人」。



意思是这些死的事，都要了结，这个叫「了结以往」。

第二个「认罪悔改」。基督教谈的就是「生与死」，那死从哪里来？从罪来。那罪与鬼，罪与

鬼的原文是同样意思的。所以认罪悔改，脱离罪的习惯跟捆绑。有些人说我都认了，可是我

都一直还在犯，为什么？因为有鬼的权势。就是鬼的权势在当中辖制，所以怎么认罪，还是

改不了。

第三个叫做「受洗」，也叫「受浸」，因为原文叫做浸入。那么受洗这个受浸是从哪里得救出

来？不是从地狱，你不要说从地狱，从世界拯救出来。因为神看这个世界是沉沦的，就是方

舟外面的，那些都是沉沦的。所以神得救是用打捞的，就是把方舟之外的那些人全部捞、捞、

捞到方舟来。所以，得救是一个地位的问题，意思是你现在是在方舟里面，不是在方舟外面。

这个受洗的意思是你要从世界先出来，就好像你们出埃及，你再怎么样都在法老的权势底下。

你在那里做什么，做什么都是没有得救的。

第四个叫「世界分别」。什么叫做世界分别，什么叫做「世界上的事」，这句话，这句话你就

要背下，这种话听到一次就要记下来了，「一切能叫我们属灵生命熄灭的事。」来打一下「一

切能叫你的属灵生命熄灭的事，就是世界上的事。」让你的属灵生命熄灭，所以世界的事多

如牛毛，我们自己就要很警醒，才能够知道，那这个是「圣洁心志」。

二、第六条—服事心志

（一）陈慕主：为了神的荣耀，藉着神的灵来服事

Sara: OK, the sixth mindset. Let me read the scripture. “Each of you should use whatever gift you

have received to serve others, as faithful stewards of God’s grace in its various forms. If anyone



speaks, they should do so as one who speaks the very words of God. If anyone serves, they should

do so with the strength God provides, so that in all things God may be praised through Jesus

Christ. To him be the glory and the power for ever and ever. Amen.” (1 Peter 4:10-11 NIV) OK,

brother.

（译文）

那接着来看第六条是「服事心志」，服事心志：我立志运用我的恩赐与才干，让神的话《圣

经》来装备我，用仆人的心来服事教会。那我们来听听慕主怎么说。我现在读经文《彼得前

书》四章 10-11 节：「个人要照所得的恩赐彼此服侍，作神百般恩赐的好管家。若有讲道的，

要按着神的圣言讲；若有服侍人的，要按着神所赐的力量服侍，叫神在凡事上因耶稣基督得

荣耀。原来荣耀、权能都是他的，直到永永远远。阿们！」

Russell: As each of us have received a gift. What do we when we receive a gift when we are in the

world? We keep it. What do we do when we receive a gift if we’re in the kingdom of God? We

give it out, as Jesus gave himself out. So we are to give ourselves out, which is part of the body of

Christ. We are to minister Christ, to one another, by the gifts God gives us in Christ. As good

stewards, as one to look after what God has given us. And use it for the purposes that God has

given to us. Verse eleven, if anyone speaks, let him speak the word of God; if anyone ministers, if

anyone serves with the ability that God supplies, not the ability that we have only. That can be

very limited. But if we use the ability of God, we serve with unlimited ability.

（译文）

陈慕主：就是我们每一个人得到了这个恩赐，就是说我们在这个世界上，我们得到恩赐，我

们要怎么做呢？我们仍旧自己保持着自己吗？就是说如果我们在神的国里面，我们得到了一

个恩赐，我们怎么办呢？然后我们就给出去，就好像耶稣把祂自己给出去，然后我们要把自

己给出去。然后我们就成为基督身体的一部分，然后我们要把基督服事出去，而且我们要彼

此服事。藉着神所赐给我们的恩赐，在基督里我们要作百般恩赐的好管家，就是我们要好好

地管理神所赐给我们的，所以为了用在神的目的上，而在 11 节里面说：「若有人讲道的，要

按照神的圣言来讲；若有服侍人的，要按着神所赐的力量来服侍。」就是按着神所赐他的力

量来服事，不是按照自己的力量来服事，因为自己的力量可能是非常的有限，但是如果按照

神所赐予的力量，我们就能够有无限量地来服事。

So we are told, if anyone speaks, if anyone ministers, let him do it with the ability that God

supplies. And what is the reason for this? The end verse in eleven, that in all things, God may be

glorified in all things through Jesus Christ, and we are in part of his body together. Jesus Christ, to

whom be all the glory, forever and ever. Why do we serve? To the glory of God. How do we serve?

By the power of God. Hallelujah, Amen!

（译文）

所以，我们说有讲道的、有服事人，就是按照神所赐的力量来服事。 那为什么要这么做的

原因呢？在第 11 节的后面，因为每一件事情，就是说让神在凡事上都得荣耀，藉着耶稣基



督，而我们在耶稣基督里面，我们是身体的一部分，就是耶稣基督，在凡事上让耶稣基督都

得荣耀，而且永永远远。为什么我们服事呢？为了神的荣耀。那我们如何来服事呢？就是藉

着神的灵来服事。哈利路亚！阿们！

Sara: OK brother. So when you do the outreach, how do you serve the people on the street?

Russell: Good question. I see these people more and more, as Christ sees these people, as sheep

without shepherd. Lost, and they don’t know they are lost. Spiritually dead, and they don’t know

they are spiritually dead. Without hope, without real hope, without Christ. I see them as the single

greatest need is Christ, and to help them to see their single greatest need is Christ. And to help

present the gospel of Christ to them clearly, and to be the gospel of Christ to them. And they will

receive the what I am sharing with them is real. That’s real in me, that’s not me, that’s someone

else who lives in me, who they need.

（译文）

陈詠洁：我说他经常去这个街头布道，我说他如何来服事这街头上的人呢？

陈慕主：我看到这些人，更多的就是耶稣怎么看这些人。他们像流失的羊群，他们没有牧人，

他们迷失了，而他们也不知道他们迷失了，他们在灵性上是死的，但是他们也不知道他们灵

性上是死的，他们没有真实的希望，也没有耶稣。而我看到他们最需要的就是基督，而且我

要帮助他们看到他们最重要的需要就是耶稣基督。而且要把耶稣基督的福音很清楚地传递给

他们，而我自己就成为传耶稣的福音，对他们来讲，让他们感觉到我所分享给他们的是真实

的，是真实的。而且呢，这个就是我，真实的。那如果不是我呢？而这个是有耶稣在我里面

活的，而这个就是他所需要的，阿们！

（二）陈詠洁：认识人被造的目的、神永远的旨意

陈詠洁：那么这个服事心志，就是要知道「服事心志」。首先你就要认识人被造的目的，就

是神造你做什么？神造的，神造你做什么？第一个敬拜祂，要敬拜；第二个遵从祂，要遵从

祂；第三个要事奉祂。后面这句话是最重要的，藉以拯救自己的灵魂。所以你被造目的是为

了要敬拜、尊崇、事奉神，藉以拯救自己的灵魂。如果你今天不敬拜、尊崇、事奉神，你也

是敬拜偶像，事奉偶像，就是这么一回事。所以，你被造就是要来事奉神，拯救自己的灵魂。

再来要认识一点，神永远的旨意。神永远的旨意是什么？神有一个永远的旨意，祂有一个永

远的心意，要做什么？要让耶稣基督在万有中居首位！耶稣基督在万有中居首位！那再来要

怎么样？要把你磨成基督的样子，也就是神儿子的样子。你看这个神永远旨意是多么的伟大！

要把你模成基督的样子，耶稣基督要在万有中居首位。所以，你要证明，你是何等地尊贵！

那这些怎么做成的？就是藉着事奉的当中，把你模、模、像模子一样把你模成。

再来事奉要有基督的身体感，你要有身体的感觉。什么叫身体的感觉？基督祂是一个身体，

所以你要「学作肢体」。来，学作肢体，不要只是整天想要当头，就想要自己说了算，在自



己作小家长，也自己在那里自立一个小山头，自己说了算。组长要进去，啊……组长进来要

指导我们，要高兴，欢喜快乐不是吗？你进来干嘛？要管我们吗？这里就我说了算，你进来

干什么。所以你这种，我跟你讲，你怎么学也学不会。所以学作肢体，作肢体！你是手就作

手，作脚就作脚，对不对？不要老是想作头，自己说了算，你才能够真正地进入真正的事奉。

四、C3 新疆小家的见证分享

接着来放一个见证，这个新疆小家的 C3 小家的家人，我对他们有特别的爱。因为他们实在

是非常地辛苦，他们的环境也比内地都还要辛苦的。而且他们比中国内地实际运作时间是晚

两个小时的，就是我们五点，事实上他们只有三点，他跟我们一起灵修，他们都两点多就起

来。所以，如果你说你没有办法爬起来，你就听听人家的见证。来，来听新疆小家的见证分

享！

陈詠洁老师：我们现在来到这个新疆，新疆要来采访三位姊妹，先采访小家长，这个小家长

叫王卫兰。好，王卫兰，你来跟大家讲一讲你灵修多久了？你灵修最大得着是什么？

王卫兰姊妹：我叫王卫兰，来自新疆，我是从 2022 年 7 月中旬参加 C3 学习的。我最大的

得着是：第一，我胜过了睡懒觉的时间。因为（时差）新疆正常时间，一般是在早晨八点钟

才起床，然后我要参加 C3 灵修的话就要五点多，这是我第一个得着，胜过时间上的一个过

程。然后我第二个分享的见证是，C3 让我成长的是神帮助我，在工作中给我有调整。其实

真的是神特别恩典，就像在学习《创世记》一样的，神在给亚伯拉罕预备，就是当他要献以

撒的时候，神在预备。我也感谢神给我预备这样的工作。我的分享完毕！

陈詠洁老师：好，大家知道这是她所说八点起床，因为新疆跟内地的时间，中国时间是比较



慢两个小时的。所以她说的八点就我们的六点，他们原本是参加六点的，那等于是我们的四

点，后来，现在调整到早上，早上第一堂的等于他们的五点，就等于我们的三点，所以她们

都是付上代价起来灵修的。感谢主！所以说也给我们在中国内地，还是海外的弟兄姊妹一个

很好的榜样，在新疆的这群弟兄姊妹们真的是不太容易。刚刚我也有听到一个姊妹说，本来

你是很爱睡觉的，那你怎么来克服这个困难呢？来！

蒋国荣姊妹：我的瞌睡特别多，我在上学的时间，上高中的时间，我一放假，我最大的愿望

就是要好好地睡觉。等到生孩子的时间，我生完孩子，我最大的愿望我也是要睡觉，我是每

天晚上睡觉，白天也要补觉，我这睡觉的时间就是比一般人真的是多，别人可能七个小时就

睡好了，我都得睡八个小时，九个小时。可是当我进了这个 C3 平台以后，有老师的带领，

还有同工弟兄姊妹们的陪伴。我因为我知道在早上起来，回到神的面前亲近神是最美好的，

是神最喜悦的事情，也是我灵命长进最快的。所以说我愿意就是进到这个平台里面以后，改

掉了我那个以前的起不了床的那个坏习惯。感谢神！进到 C3 灵修平台了以后，我最大的得

着就是，我认识到就是说，越来越认识神，越来越知道我自己的，我用我自己的不能，我只

要有一颗愿意的心，回到神的面前，神祂就能够帮助我，使我能够靠着主而得生。

陈詠洁老师：感谢主！好的，另外这位我应该叫你妹妹，你小我一岁，不能叫你阿姨。好，

来，有话你说，你是怎么样那么早起床，你怎么改变你的生活？那你在 C3 灵修你得着了什

么？来！

李昌容姊妹：早上起来，我们的群里的弟兄姊妹都在互相地搀拉，我们互相发语音，我们都

听得见，就起来，感谢主。有时候我现在我定的铃声是五点四十，我们六点钟开始嘛，就定

到五点四十。现在我还没改时间，没有定，上帝也警醒我，到那个时候点也提醒我就醒了。

感谢主！现在有点困，一会儿就恢复正常了，又进入状态，学习之中很精神，也很有精力，

还很旺盛的。感谢主的恩典，我最大的得着就是，借着 C3 平台的学习，让我真地认识到神，

是因为爱我的神，我就离不开我的神。现在不论是走路也好，骑车也好，都在跟神交通，都

在祷告仰望我的神，等候我的神。感谢主！最大的得着就是在环境之中，我没有惧怕，我相

信我的神是张开膀臂的神，祂是爱我的神，祂必帮助我们！祂是得胜的神，祂是耶和华旌旗，

祂是我的旌旗。所以我在任何的环境里告诉我的主，我里面没有惧怕。虽然外面有环境，但

我里面没有惧怕，我最大的得着就是「不惧怕」！感谢主！神所预备的都是好的，是给我量

身定做的，我就不想那么多。

陈詠洁老师：对！那你们连聚会都是有点困难，是不是？是不是聚会都有点困难，是吗？

李昌容姊妹：是！我们的聚会，就是三、两人一块聚会，根本没有大型的。

陈詠洁老师：就是不太自由是吧？刚刚这位姊妹她在讲的时候，里面有很深的感动。那服事

你们的佟丽姊妹，来，佟丽姊妹你来讲讲吧，刚开始来你怎么服事她们的，她们在很艰难的



环境下，你陪她们走过了，你来谈一谈吧。

佟丽姊妹：是的，我听了新疆家人见证，我非常得安慰。因为我们刚开始服事她们的时候，

考虑到她们的时间，是我们在调整时间，我们晚上十点等她们吃饭，正式开始交通的时候，

就是晚上十一点了，而十一点交通完了大概是十二点左右。有一段时间我们就是这样的陪着

她们，晚上她们什么时候方便，我们就什么时候上，然后后来真是神给开道路，就调整到早

晨了，但是能把新疆的家人扶持起来，真的是我们最大的荣幸，是神给我的恩典，感谢主！

陈詠洁老师：所以刚开始你为了服事她们，你也是跟着就到晚上十一点。

佟丽姊妹：对，晚上十一二点，下来基本是十二点左右。然后我早晨是每天四点起来，克服

晚睡和早起的困难，但是我觉得是有价值的。

陈詠洁老师：他们本来是等于是参加第二堂的六点的，六点等于我们的四点，那后来我们说

要把第二堂的调到第一堂，那听说新疆的弟兄姊妹有几十人都很配合。你可不可以谈谈这一

段，他们怎么配合法，怎么让人感动，都没有任何借口，全体都全部上，上到这个五点的，

而且他们五点就等于我们三点呐，等于他们两点钟就要起床，你可不可以谈谈这方面的？

佟丽姊妹：是的，老师说了以后，其实我自己都觉得很挑战的。然后我也是自己再想一想。

一个是要给他们鼓励，鼓励他们，然后我说出他们在做的是为主做的，他们如果能挑战成功，

早晨起来的话，对第二场的那些家人都是一个带动。然后对我们全体 C3 家人都是一个鼓舞。

然后我说另外其实也没有那么难。我说因为陈老师她一直十年，坚持十年的时候，她在中国

服事的时候就是两三点钟起来，她基本就是两点多起来。我说其实是可以做到的，我有一段

时间也是三点起来，我说是可以做到的。我说大家要挑战啊，神给你们加力，圣灵会给你们

加力，你们挑战成功，是对整个 C3 灵修家人的鼓舞，也是对这些外边的人的鼓舞，也是对

全球我们 C3 灵修走向全球化，也是对全球家人的鼓舞。然后这些家人真的非常给力，我看

了一下，其实我第二天看的时候，我其实说能上来两三个就可以了，我就满意了。但是我看

齐刷的都上来了，我都非常感动，新疆家人真的很棒。

陈詠洁老师：阿们！感谢主！好，王伟那你可以说话吗？那你最后给我们新疆的家人来作个

祷告，好不好？他们这么追求，早上为了跟我们 C3 灵修，两三点就起来了，我相信神会祝

福他们，然后给带来中国教会一个很好的榜样。好，王伟为请为他们来祝祷。

王伟姊妹祝祷：主啊，我们赞美你！因为我们何等感恩，你今天呼召和拣选我们，让我们成

为这个时代的工人。主啊，我们也看到新疆家人在你面前的一个寻求，那份渴慕真是来感动

和激励我们的心。主啊，我们愿意在你的面前是因为这样的追求，是因为你对我们爱的吸引，

我们愿意在祢的里面来降服。主啊，愿祢更多的爱充满在我们的中间。祢也祝福新疆的家人，

使他们在这条追求主的道路当中，更加地能遇见祢，生命能成为众人的祝福。主啊，祢来带



领我们，让我们用祢所赐的爱心，我们使更多的 C3 家人在这条追求主的道路当中，更多地

遇见祢，生命被祢所得着和翻转。谢谢主与我们同在，祷告奉主耶稣的名求。阿们！


